

La Voz de Menorca

Número suelto. . . . 15 céntimos
Número atrasado. . . . 20

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXI — Número 9561

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. . . . Ptas. 2'50
Resto de España 3'00
Estranjero, al año 50'00

MAHON, VIERNES 4 DE DICIEMBRE DE 1936

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Camaradas...!

Ganar la guerra y vencer el fascismo. He aquí el imperativo del momento

En estos momentos no podemos defender intereses de partido ni discutir las divergencias que en el terreno ideológico pudieran separarnos.

LA DEFENSA DE MENORCA

LOS FACCIOSOS NO DESEMBARCARAN EN MENORCA

Con motivo de la presencia en las costas de Menorca, de buques de guerra que recorren nuestro litoral, especialmente de noche, los comentarios de estos días en nuestra ciudad, giran acerca de un posible intento de desembarque de fuerzas fascistas de Mallorca, con objeto de apoderarse de nuestra isla.

No hemos de negar que hay que tener en cuenta la posibilidad de dicho desembarque, por remota que sea, pero hemos de hacer constar que existen un cúmulo de dificultades para efectuarlo, que no pueden vencer en modo alguno los facciosos mallorquines desmoralizados y temerosos del castigo que les espera por los desmanes cometidos.

Un desembarco en territorio enemigo, exige una serie de preparativos y necesita de elementos tales, que dichas operaciones militares se efectúan en contadísimas y favorables ocasiones, máxime si el territorio a invadir posee importantísimas defensas militares y una guarnición respetable, dotada de una moral altísima y decidida a defenderse hasta el último momento.

Para intentar desembarcar en nuestra isla, los facciosos precisan de una potente escuadra y de aviación suficiente para destruir las defensas que encuentren y sostener luego con su fuego el avance de la infantería.

En Menorca, solo pueden realizar el intento por la parte occidental ya que la parte oriental de la isla se encuentra tan bien defendida que ni aún las potentes escuadras extranjeras podrían luchar con ventaja con las nuestras baterías costeras modernas y de gran potencia.

En el sector de Ciudadela se han efectuado importantes obras de defensa que reducen el peligro y pueden hacerle frente, con grandes probabilidades de éxito, pero aún suponiendo que se venciera dicha resistencia y se efectuase el desembarque, a medida que el enemigo se

adentraría en Menorca, irían aumentando las dificultades en proporción tan grande que harían precisos numerosas unidades de infantería y fuertes contingentes de artillería ligera, pesada y aviación, para forzar la potentísima zona de defensa y aproximarse a Mahón.

Los rebeldes carecen de escuadra ya que sus cruceros fantasmas no son suficientes para sostener el desembarque. Su aviación con ser mucha, no es tampoco suficiente, a menos que se distrajeran fuerzas de aviación de la península donde les son de elemental necesidad.

Los contingentes invasores tendrían que estar compuestos de tropas regulares. ¿Pueden tener confianza los facciosos en dichas fuerzas? La realidad les ha mostrado que no, ya que a la primera ocasión se pasan a nuestras filas. En Mallorca cuando el tristemente célebre conde Rossi, anunció en su discurso que se había de conquistar Menorca, aparecieron carteles en los cuarteles y calles de Palma, que decían ¡A Mahón, nó!

Podemos tener, pues, la seguridad que ni un solo mallorquín tiene deseos de probar tan disparatado intento.

No tema nadie la eventualidad de un desembarco en Menorca. Todas las medidas preventivas están tomadas, y si los rebeldes llevan su osadía y su estupidez hasta el límite de intentar apoderarse de Menorca, el pueblo menorquín como un solo hombre sabrá darles la respuesta adecuada y convertir en un desastre el desesperado intento.

La pezuña de las hordas facciosas no hollará nuestra roqueta, los crueles y bárbaros asesinos mallorquines junto con sus ayudantes italianos serán aplastados y destruida esta facción que deshonra nuestra España y es el estigma de la moderna civilización europea.

entre los rebeldes que huyeron en todas direcciones y destrozando gran cantidad de material que los facciosos habían acumulado. Donde mayor intensidad alcanzó el bombardeo fué en Faralito, Carabanchel, Ingenieros y otros puntos militares donde fueron desmontadas varias baterías facciosas. En los demás sectores del Centro sin novedad digna de mención.

El enemigo rechazado en el sector de Pozuelo, pierde dos tanques

El enemigo en sus intentos, atacó ayer duramente el sector de Pozuelo, para poder acercarse a la Carretera de la Coruña, siendo rechazado con gran energía por nuestras tropas que les cogieron dos tanques en perfecto estado.

Bombardeo nutritivo

La aviación fascista lanzó sobre posiciones que acababan de ser conquistadas por los nuestros gran número de sacos con longanizas, que como es lógico fueron aprovechadas por nuestras milicias.

El enemigo rechazado en San Agustín

Los facciosos intentaron una ofensiva sobre el monte San Agustín, sin resultado, sufriendo pérdidas de consideración y retirándose finalmente a sus anteriores posiciones.

Los fascistas lanzan bombas fumíferas

Se ha comprobado que en el monte Garabito, la artillería enemiga lanzó varias granadas que al explotar produjeron gran cantidad de humo. Varios milicianos sintieron los efectos de la humareda siendo recogidos para su asistencia inmediata por sí el enemigo hacía uso de armas prohibidas en todos los tratados internacionales.

La guerra en Aragón

Parte del Coronel Díaz Sandino. — Acciones locales con ligeros tiros en las avanzadas de los sectores de Huesca y Bujaraloz.

En el sector de Alcañiz nuestras fuerzas siguen presionando al enemigo que contesta debilmente a la acción de nuestras fuerzas.

La Casa de Labor volada por nuestros dinamiteros. Varios tanques enemigos destruidos
En la Ciudad Universitaria, fué

volada por nuestros dinamiteros la casa de Labor.

Los milicianos de la Brigada Internacional lograron destruir con granadas de mano varios tanques enemigos.

Importantísimo avance en Asturias

Hoy ha sido un día de gran victoria para nuestras columnas de Asturias. Siete ametralladoras y 30 000 cartuchos han sido tomados al enemigo.

El avance de los mineros, ha sido efectuado sobre San Martín de Gullón y zona de Llanos hasta las mismas puertas de Grado. El enemigo ofreció tenaz resistencia, pero en la madrugada nuestros impetuosos ataques lograron desalojarlo de sus posiciones.

Extraordinaria actividad de nuestra aviación en el País Vasco

Bilbao. — Sigue de forma brillante el avance de las milicias vascas. Como en otros frentes, la nota del día la ha dado nuestra aviación. A primeras horas de la mañana se elevaron hacia Vitoria 6 cazas protegiendo a una escuadrilla de bombardeo leal sobre Vitoria y al comprobar que en el aeródromo no había aviones atacó el cuartel de caballería dejando caer sobre él 9 bombas que causaron grandes destrozos entre el fuego de las baterías antiaéreas, uno de nuestros aparatos dió la nota de emoción pues empezó a descender como si estuviera seriamente tocado pero al llegar a 20 metros sobre las baterías inició una hábil maniobra elevándose no sin dejar caer varias bombas que destruyeron por completo una batería antiaérea. De regreso y cerca de Elgorriaga nuestra escuadrilla dividió un convoy enemigo que marchaba hacia Villareal atacándole seguidamente y destruyendo con fuego preciso 9 camiones. Nuestros cazas descendieron a poca altura ametrallando a los facciosos.

A las 15'15 once aparatos leales atacaron Puerto Albocate y Ausquiza destruyendo otro convoy que se dirigía de Vitoria a Villareal. El avance de las tropas vascas hacia Vitoria continúa en medio de gran entusiasmo y sin encontrar mayor resistencia.

Aún tenemos oro suficiente

Valencia. — El sub-secretario de Hacienda ha manifestado que las garantías de oro del Banco de España sobrepasan a la disponibilidad de nuestra moneda que está garantizada como nunca.

Los facciosos poseen caretas italianas contra los gases

Madrid. — En Montoro se han presentado en nuestras líneas tres soldados rebeldes siendo portadores de caretas contra gases tipo italiano, marca Pirelli del último modelo, manifestando que el alto mando faccioso está dispuesto a emplear gases.

Llegada de un Consejero

Ha llegado procedente de Valencia el Consejero de Economía.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Prensa Oficial facilitada por la Unión de Radiotelegrafistas Españoles (U. G. T.)

Extraordinaria actividad de nuestra aviación en el Centro y en el País Vasco. * Importantísimo avance en Asturias * La brillante actuación de la Brigada Internacional * En Inglaterra existe la posibilidad de que sufra una crisis dinástica y ministerial

Parte de Marina y Aire

Actuación de nuestra aviación

A las nueve de la mañana una patrulla leal bombardeó un convoy de camiones y infantería facciosa trasladando luego al campamento militar que bombardeó con eficacia. Seguidamente voló sobre Torrijos descubriendo un aeródromo faccioso al norte de este sector entre San Martín de Valdeiglesias y Santa Cruz de Retamares donde había 7 aparatos siguiendo luego la línea del ferrocarril en ataque rastrante y cerca de Cabaña de la Sagra descubrió un escuadrón de caballería mora al que atacó matando a sus jinetes y algunos caballos mientras otros huían desbocados.

La misma escuadrilla realizó un ataque a la estación de Bargas destruyendo 7 camiones con efectos militares dejando por completo demolida la estación. Atacando después la de Villaseca destruyendo igualmente algunos vagones militares.

A las once de la mañana ante la presencia de 9 aparatos de bombardeo y 11 cazas enemigos sobre Madrid se elevó una escuadrilla leal de 36 cazas que les hizo huir sin lograr ningún objetivo.

A las 15'30, 14 cazas en vuelo de exploración encontraron sobre Madrid 19 cazas y 6 Junkers enemigos que como siempre huyeron sin aceptar combate.

A la una de la tarde una patrulla de nuestros bimotors atacó un convoy enemigo de 40 camiones al S. O. de Bobadilla, a continuación bombardearon la estación de Talavera donde había 15 aparatos de bombardeo modernísimos dejando caer sobre ellos 48 bombas de gran tamaño y 240 pequeñas acabando de destruir los aparatos facciosos con fuego de ametralladora desde una altura de 20 metros.

Algunos de los aparatos rebeldes saltaron hechos pedazos a la vista de nuestros bravos aviadores. Este ataque puede decirse que ha sido el

más eficaz de los efectuados sobre aeródromos.

Parte de Guerra de las 21'30 del día 3

Las operaciones de hoy han sido en el sector del Centro casi todas de aviación. La aviación facciosa a primera hora de la mañana lanzó varias bombas sobre Madrid. El objetivo militar que perseguían fué frustrado por la aparición de nuestros cazas. Poco después el cielo de Madrid era nuestro por completo, 25 de nuestros aparatos de bombardeo emprendieron un vuelo sobre las líneas facciosas sembrando el terror

El Comité de No Intervención decide ejercer un riguroso control en todos los puertos españoles a fin de evitar el contrabando de guerra...

Este acuerdo es en extremo ridículo para que podamos tomarlo en serio los españoles. Impedir el contrabando después

fascistas han cido rebelde de material de guerra, incluso soldados alemanes para asesinarlos, es algo que subleva y pone de relieve la cobardía de las naciones llamadas democráticas.

Nada esperamos ya del célebre Comité de Londres, y mucho menos del armatoste ginebrino que se titula «Sociedad de Naciones».

El ejemplo de Abisinia es bastante doloroso para que nosotros podamos tener ilusiones y confiemos a otros la solución de nuestros problemas.

Pero Italia y Alemania han equivocado el camino. España no es Abisinia y con ayuda o sin ayuda internacional expulsará de sus fronteras a las hordas mercenarias del fascio.

En las páginas de nuestra historia encontrarán los sicarios lecciones muy elocuentes.

NO LAS OLVIDEN

LA COMEDIA INTERNACIONAL

que los países dotado al ejército abundante marina, enviando

las naciones llamadas democráticas.

que se titula «Sociedad de Naciones».

que otros la solución de nuestros problemas.

que con ayuda o sin ayuda internacional expulsará de sus fronteras a las hordas mercenarias del fascio.

que encontrarán los sicarios lecciones muy elocuentes.

que NO LAS OLVIDEN

